
"ВОЗЬМЕМСЯ ЗА РУКИ , ДРУЗЬЯ, ЧТОБ 
НЕ ПРОПАСТЬ ПООДИНОЧКЕ"

Вот что мне рассказала о 
славутичском Красном Кресте 
Людмила Петровна.

— Красный Крест в нашем 
городе начал работу 6 лет на
зад, первым председателем 
была Галина Яковлевна Сми- 
левская, которая смогла так 
организовать деятельность об
щества, что план работы пере
выполнялся порой на 200%.

Помощь распределяется 
адресно детям-сиротам, де- 
тям-инвалидам, ветеранам 
войны, ветеранам труда, мало
обеспеченным, многодетным. 
У нас очень много подопечных 
для такого молодого и неболь
шого города. Только ветеранов 
труда в наших списках 180 че
ловек, участников войны— 90, 
не говоря уже о других катего
риях населения. Более 500 
человек обращается к нам ре
гулярно за помощью.

Гуманитарная помощь по
ступает от национального ко
митета Красного Креста, и ко
личество ее напрямую зависит 
оттого, как мы распространим 
своеобразную валюту Красно
го Креста — ''марки”. Количе
ство этих "марок" составляет 
16% от количества населения 
города, т.е. по плану около 4 
тысяч “марок”. Если мы смо
жем полностью выполнить 
план по распространению на
шей валюты, гуманитарная по
мощь будет выделена в пол
ном объеме.

— Я первый раз слышу о 
“марках", о том, что вы дол
жны их распространять, вно
ся таким образом свой вклад 
в  дело Красного Креста. Рас
скажите, пожалуйста, под
робнее, я уверена, что мно
гие тоже об этом не знают.

— Киевская областная ад
министрация своим решением 
обязала поддерживать нас 
различные организации, втом 
числе медицинские учрежде
ния, учебные заведения. Они 
должны содействовать распро
странению наших “марок".

Как же все происходит на 
практике. Например, у меня 
есть 1ООО “марок", я обращаюсь 
к директору предприятия, что

бы мне помогли распространить 
их среди рабочих. Люди покупа
ют нашу валюту по курсу 1:1 (1 
гривня = 1 “марке"). А выручен
ные деньги поступают на счет в 
Киеве, с указанием, что эти сред
ства собраны для Славутича.

- Если мы распространим все 
100% “марок”, в Славутич придет 
гуманитарной помощи продукта
ми, одеждой, медицинскими пре
паратами практически в 50 раз 
больше, чем было перечислено 
средств в денежном эквивален
те. Вот такая система сбора по
жертвований в Международной 
организации Красный Крест. Но 
сейчас нам очень трудно выпол
нять план, на наши призывы о 
помощи практически никакие 
организации не откликаются. Из- 
за этого оказываются обделен
ными те категории горожан, ко
торым эта помощь жизненно не
обходима. В трудоспособном 
возрасте люди редко задумыва
ются о жизни в преклонном воз
расте, о трудностях существова
ния малообеспеченных. Так что, 
пока вы в состоянии жертвовать
— жертвуйте, вам это с годами 
вернется сторицей.

— Насколько я знаю , в 
городе работает две патро
нажные сестры Красного Кре
ста. Кто они и в чем заключа
ется их работа?

— Это Татьяна Анатольевна 
Король и Людмила Михайловна 
Ячнева. Их работа официально 
называется социальной помо
щью. Конечно же, это люди с 
медицинским образованием, с 
большим опытом (они работали 
в хирургии) и очень большим ста
жем. А работу им приходится 
выполнять самую разную: посе
щать одиноких больных, оказы
вать медицинскую помощь. Ча
стенько ходят в аптеку за лекар
ствами, в магазин, оплачивают 
коммунальные услуги, помогают 
по дому — убирают, готовят, 
моют посуду. Разносят гумани
тарную помощь по просьбам 
своих подопечных.

Даже если им позвонят в 11 
часов вечера с просьбой прийти
— они приходят, потому что по
звонившему человеку нужна по
мощь и просто потому, что ему

одиноко. Конечно, это очень 
большая и физическая, и мо
ральная нагрузка. Бывает очень 
тяжело общаться с одинокими, 
больными людьми, видеть их 
проблемы, их беды. А они так 
привыкают к нашему обслужива
нию, что иногда вместо того, что
бы вызвать “скорую", звонят пат
ронажной сестре — им хочется 
видеть около себя знакомого, 
близкого человека. Сразу огово
рюсь, что наши медсестры впра
ве оказать медицинскую помощь 
только по назначению врача.

— Кто еще работает в ела- 
вутичском Красном Кресте?

— У нас есть волонтеры. Это 
Шацман Галина Константиновна 
и Жмуцкая Зинаида Дмитриев
на — пенсионеры ЧАЭС. Они 
оказывают помощь практически 
во всем. Что бы мы без них де
лали! Они такие активистки, та
кие замечательные женщины. 
Низкий им поклон.

Но это еще не все. Нам очень 
помогли в проведении Всеукра- 
инского месячника по сбору гу
манитарной помощи Александр 
Митрофанович Жемчужников и 
молодежь Социал-демократи
ческой партии. При проведении 
акции в апреле с их помощью от 
жителей Славутича поступило 
2119 единиц одежды и 308 пар 
обуви. Хочется надеяться на 
дальнейшее плодотворное со
трудничество.

— Какие организации вам 
помогают, оказывают благо
творительную помощь?

— Могу только отметить ки
ноконцертный комплекс (руково
дитель Нина Григорьевна Бары
шевская), где было распростра
нено некоторое количество “ма
рок". Конечно же, нас по мере 
возможности поддерживает ис
полком города.

Есть у нас задумка обратить
ся к руководству школ за помо
щью в распространении “марок”, 
но учителя не имеют права быть 
материально ответственными, 
т.е. собирать денежные сред
ства. Возможно, мы все же най
дем какой-то выход и сможем 
организовать благотворитель
ные акции в школах.

Надеюсь, что в дальнейшем

нам будут помогать и другие 
организации в распростране
нии “марок”.

А вообще, у нас в городе 
как-то не принято выделять 
средства на милосердие, бла
готворительность. Хочу приве
сти как пример Белоцерковс
кий район Киевщины, в кото
ром организация Красного 
Креста, можно сказать, лиди
рует по показателям проводя
щейся работы. Администра
ция этого района всячески по
ощряет бизнесменов, руково
дителей организаций, пред
приятий проявлять благотво
рительность. Там это считает
ся хорошим тоном, это обще
принято, люди этим гордятся.

Вот такая у нас получилась 
беседа с Людмилой Петров
ной. В заключение я хочу при
вести две цитаты, два выраже
ния, которые, надеюсь, заста
вят задуматься многих.

“Ты беден только тогда, ког
да тебе трудно с чем-либо рас
статься. Если ты можешь что- 
то дать, сам обладая немно
гим, ты не беден. Но если тебе 
тяжело поделиться с другими 
тем, что у тебя в избытке, ты 
беден, хочешь ты этого или 
нет!” (Ф.Ферьер).

"В этом мире есть только 
один способ заслужить любовь 
— перестать требовать ее и 
начать дарить любовь (мило
сердие, доброту, все что 
угодно положительное. — 
Прим, автора), не надеясь на 
благодарность” (Д.Карнеги).
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P.S. Организации Красный 
Крест выделен кабинет в по
ликлинике, но практически все 
время люди проводят в под
вальном помещении одного из 
Ленинградских домов, где 
очень сыро и холодно и отсут
ствует даже самый элемен
тарный косметический ре
монт. Весьма сомнительно, 
что осенью или в зимние хо
лода волонтерам — людям с 
отзывчивыми душами и чутки
ми сердцами — хватит теп
лоты этих самых сердец для 
обогрева помещения.

Милосердие — это сострадательная любовь, сердечное участие в жизни немощных и нуждающихся, 
больных, престарелых. Всеми этими достоинствами обладают люди, с которыми мне недавно пришлось 
встретиться. Это обязательные профессиональные качества по роду деятельности. Но в первую очередь 

милосердие — это состояние их душ, это образ их жизни. Добрые самаритяне (может быть, избитое 
словосочетание, но это так) работают в городском Обществе Красного Креста, которое возглавляет

Людмила Петровна Шнайдер


